

المراجع

١. محسن لطفى السيد، أساطير معبد إدفو شرح و ترجمة للمتون و الطقوس من المصرية القديمة إلى العربية، الهيئة العامة للكتاب.
٢. الموسوعة العربية، محمد حرب فرزات، مؤسسة أعمال الموسوعة للنشر والتوزيع بسوريا، ١٩٩٦.
٣. عبد الحلیم نور الدين، اللغة المصرية القديمة.
٤. باسكال فيرنوس؛ جان يويوت (١٩٩٩). موسوعة الفراعنة. دار الفكر.
٥. جيمس بيكى، ترجمة:ليب حيشى - شفيق فريد، مراجعة: جمال الدين مختار، الآثار المصرية فى وادى النيل ، الجزء الرابع، الهيئة المصرية العامة للكتاب.
٦. الموسوعة الشاملة للحضارة الفرعونية، تأليف: جى راشيه، ترجمة: فاطمة عبد الله.
٧. j., the traveler's key to ancient Egypt a guide, anthony
to the sacred places of ancient Egypt, Quest books
٨. Magi, G., A journey on the Nile – the tempests of Nubia
.Esna, Edfu, kom Ombo, Bonechi, 1990
٩. E.A.W.Budge 1907, The Egyptian Sudan, vol.I. London
١٠. A.E.P.Weigall 1907, A Report on the Antiquities of
Lower Nubia (the First Cataract to the Sudan Frontier)
and their Condition in 1906–1907. Oxford
١١. G.A.Reisner 1910, The Archaeological Survey of
Nubia. Report for 1907–1908, vol.I. Archaeological
Report. Cairo
١٢. C.M.Firth 1912, The Archaeological Survey of Nubia.
Report for 1908/09. Cairo

- J.H.Breasted 1908, The Monuments of Sudanese Nubia. American Journal of Semitic Languages and literatures 25 .١٣
- J.H.Breasted 1909, A History of Egypt. London .١٤
- G.S.Milcham 1910, Churches in Lower Nubia. Philadelphia .١٥
- the public domain Dictionary of Greek and Roman Geography by William Smith (1856 .١٦
- Lorna Oakes, Pyramids, Temples and Tombs of Ancient Egypt: An Illustrated Atlas of the Land of the Pharaohs, Hermes House:Anness Publishing Ltd, 2003. .١٧
- Rosalie David, Discovering Ancient Egypt, Facts on File, 1993 .١٨
- Kamil, Jill (1996). Upper Egypt and Nubia: The Antiquities from Amarna to Abu Simbel. Egyptian International Publishing Company .١٩
- New Kalabsha at Aswan". Al-Ahram Weekly. June 13, 2002 .٢٠
- Christine Hobson, Exploring the World of the Pharaohs, Thames & Hudson Ltd., 1997 .٢١
- J.W.Crowfoot 1911, The Island of Meroe. London .٢٢
- J.Lesquier 1918, L'armée romaine d'Egypte d'Auguste à Dioclétien. Le Caire .٢٣
- J.Garstang 1908, Excavations at Hierakonpolis, at Esna and in Nubia, Annales du Service des antiquités de l'Egypte 8 .٢٤
- Friedrich Wilhelm Rösing: Qubbet el-Hawa und Elephantine. Zur Bevölkerungsgeschichte von Ägypten. 1990 .٢٥
-